



# ENSAYOS

sobre política económica

---

## *La estabilidad en las captaciones de los intermediarios financieros colombianos*

Patricia Arciniegas B.

Revista ESPE, No. 6, Art. 04, Diciembre de 1984  
Páginas 149-165



Los derechos de reproducción de este documento son propiedad de la revista *Ensayos Sobre Política Económica* (ESPE). El documento puede ser reproducido libremente para uso académico, siempre y cuando nadie obtenga lucro por este concepto y además cada copia incluya la referencia bibliográfica de ESPE. El(los) autor(es) del documento puede(n) además colocar en su propio website una versión electrónica del documento, siempre y cuando ésta incluya la referencia bibliográfica de ESPE. La reproducción del documento para cualquier otro fin, o su colocación en cualquier otro website, requerirá autorización previa del Editor de ESPE.

# LA ESTABILIDAD EN LAS CAPTACIONES DE LOS INTERMEDIARIOS FINANCIEROS COLOMBIANOS\*

## INTRODUCCION

Es un hecho que el sector financiero colombiano capta en general, recursos de muy corto plazo. En efecto, el proceso inflacionario que ha vivido el país en los últimos años ha determinado que las preferencias de los ahorradores se canalicen hacia activos de alta liquidez o con posibilidades de vencimiento, dentro de términos cortos. Sin embargo la financiación de actividades indispensables para el crecimiento económico requiere del otorgamiento créditos a plazos amplios. Esto, dada una estructura pasiva como la que poseen los intermediarios financieros en Colombia, aumenta el riesgo de iliquidez en la operación de estas entidades desestimulando la irrigación de crédito de largo plazo a sectores claves de la economía. .

En este orden de ideas, el objetivo de este trabajo es el de examinar la posibilidad que tienen los distintos intermediarios financieros de transformar sus pasivos de corto plazo en créditos de largo plazo, sin enfrentar problemas de iliquidez. Con este propósito se examina qué tan estables son los distintos tipos de depósito que se realizan en estas instituciones y el impacto que tuvieron sobre el comportamiento de estos recursos, algunas medidas de política económica que se llevaron a cabo en años recientes.

El trabajo está dividido en tres capítulos. En el primero de ellos se explica la importancia que tiene para los países menos desarrollados, lograr una transformación de plazos que permita financiar inversiones indispensables para el crecimiento. En el segundo capítulo se presenta el indicador de estabilidad que se va a utilizar en este ejercicio. Por último en el tercer capítulo se muestran los resultados obtenidos y se plantean algunas conclusiones.

## I. LA TRANSFORMACION DE PLAZOS EN LOS INTERMEDIARIOS FINANCIEROS DE LOS PAISES MENOS DESARROLLADOS

Cuando los países con menor grado de desarrollo intentan llevar a cabo sus objetivos de crecimiento económico generalmente se enfrentan a un doble dilema. Por un lado el crecimiento requiere de una gran formación de capital, la cual resulta difícil de obtener dado el tamaño relativamente reducido que

---

\* Trabajo elaborado por Patricia Arciniegas. La autora agradece los valiosos comentarios de Olver Bernal. Igualmente la paciencia de Martha Misas y Andrés Higuera, así como la colaboración de Hugo Oliveros en el tratamiento estadístico de la información.